

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4002 † DOMINGO 13 Agosto de 1933 † Empresa fundada en 1911

SECCION DOMINICAL

Por Ivanhoe

Kiruqui Quetzal

Continúa

Los pobres centinelas indígenas temblaron como conejos al recordar el momento en que tendrían que presentarse ante el sanguinario cacique. Haber permitido o talvez amparado la huida de un blanco destinado para sacrificio de los dioses... Era este un crimen que se pagaba con la vida según las malditas costumbres de la selva. Pero, si ellos no tenían culpa en ello. ¿Cómo salir ilesos de aprieto tan fatal? Kiruqui, la salvadora de Guillermo, defendería también a quienes ella por su bondad había colocado en trance tan terrible.

¿Nos presentamos al cacique y le declaramos lo sucedido?, preguntan a Kiruqui. No; dice ella: aguardemos a que llegue el encargado de darle de comer para que él sea el descubridor de la huida. Así lo hicieron.

Disimulando lo mejor que les es posible su estado nervioso, ven acercarse al encatgado de alimentar a Guillermo. Llega y después de un saludo, entra a la barraca y, ¿a quién ve?; a nadie: el pájaro ha volado: su sorpresa no encuentra límites y por más que busca por los rincones, nada: el prisionero huyó: ahora si que estamos bien, se dice a sí mismo y nerviosamente se cuenta entre los condenados a muerte por la huida de la víctima. Con el semblante cubierto por mortal palidez, pues los indígenas suelen palidecer de vez en cuando y más cuando deben afrontar las iras del tiranuelo caciquillo, se acerca a los guardas del prisionero: estos se envalentonan al notar el estado de ánimo de su camarada, pues conocen también aquello de «mal de muchos, consuelo de tontos», y le preguntan la causa de su turbación. El pájaro ha volado, les contesta, y se tiende obstinado sobre la hierba como un condenado a muerte. ¿El prisionero se ha escapado, la víctima destinada a nuestros dioses?, preguntan a su vez ellos. Y los muy ladinos, como si nada supiesen, registran una y muchas veces la barraca para encontrar la rendija por donde se escapó Guillermo: pero, nada; y resuelven que el Gran Espíritu le ha librado, porque, aunque indígenas salvajes son más sensatos que muchos ilustrados señores de nuestras épocas, quienes niegan a Dios y su infinito poder: ellos (los indígenas), al contemplar el sol que en lo alto brilla, la linda avecilla que en la rama canta saludando al día, la fuente que entre breñales murmura y la belleza de las flo-

res, concluyen que hay un Ser, grande y poderoso que tantas bellas cosas ha creado. En silencioso conciliábulo se miran con la tristeza en sus rostros retratada unos a otros los tres indígenas. ¿Quién ha estado qui? pregunta por último el primero. Kiruqui, contestan a una los dos guardianes, Kiruquí... ¿sería?... Pero no. no es capaz de arrostrar le cólera del tirano, pero en fin, hablemos con ella y dejando a los dos centinelas, se dirige a buscarla. Cuando la encuentra, humildemente la suplica que venga a la barraca a hablar con ellos, ella acceda gustosa, bien sabía el tema de la conversación futura, Kiruqui, la dice uno, el prisionero huyó. Buen viaje, contesta ella sin afectación. Ellos se estremecen y la contemplan extáticos, pero, al recuerdo de su bondad de corazón que siempre abogó por el miserable blanco que en las garras del indígena cayó, su extrañeza se convierte en admiración. Pero, Kiruqui, ¿qué hacemos? El jefe nos castigará. ¿Por qué?, contesta ella. ¿Le distéis, acaso, vosotros la libertad? No, eso no, pero, ¿quién me disculpará a mi, que mientras aquí estuvo le di de comer y a estos infelices que le guardaban? Difícil es, en verdad, hacer entrar en razón al amo cuando se enoja, pero, en fin, probaremos. ¿Queréis acompañarme a su palenque? Contigo sí vamos, dijeron a coro los tres; y se dirigieron a probar fortuna.

Delante del palenque, cobrando fuerzas para la futura lucha, encontrábase el cacique rodeado de varios de sus súbditos, hablaban precisa y desgraciadamente del sacrificio. Al ver a Kiruqui con los centinelas del prisionero, se imaginan, pero, ¿qué se imaginan, si sus cerebros oscurecidos por las bebidas, no les permite reflexionar? Ah! pero se levantan más o menos seguros sobre sus pies para tributar a la hermosa virgen sus homenajes. Sonriente, con su cabellera negra trenzada deslizándose sobre sus hombros, la virgen de la pradera les solicita al mismo tiempo del jefe una entrevista. El cacique les introduce en su vivienda y comienza el momento de terror tan esperado. ¿Qué deseas, Kiruqui? ¿No te han dejado estos visitar al prisionero? Y vosotros, ¿por qué tembláis? Kiruqui es la única que en estos momentos posee el don de la palabra y habla. Señor, dice, vengo con ellos a comunicarte una noticia muy mala.

Habla, dice el cacique sin mi-

Pasa a la página 4

Felicitación al Dr. don Rafael Calderón Muñoz

San José, Agosto 9 de 1933.

Señor Doctor don Rafael Calderón M. Pte.

Muy estimado Doctor.

La distinción que ha sido discernida a Ud. por la Curia romana, como premio por sus importantes trabajos en beneficio de la Religión en el campo político y social, la consideramos como un acto de reconocida justicia.

Aunque su modestia haya sido puesta a prueba con el reconocimiento de sus méritos por el poder más alto de la tierra, no dudamos que la Cruz que pronto ostentará en su pecho será motivo de legítimo orgullo y acicate poderoso para continuar infatigable en sus labores de católico celoso de la gloria de Dios.

No queremos dejar pasar esta oportunidad sin hacer público el mucho aprecio que por Ud. sentimos, al felicitarlo por esta merecida honra

Sus attos, seguros servidores y amigos,

Oscar Herrera T., A. Salazar U., F. Hidalgo C., Jorge Sáurez, Publio Herrera, G. Lahmano, Luis Carú G., Jorge Herrera, A. Salazar H., Fernando Carrillo, Julio Vargas M., Oscar Herrera M., José J. Salazar, Jesús Castro H., J. Cordero Zamora, Juan Bta. Montalto, Ismael Herrera T., R. Barrantes Z; Mariano Coronado, Neftalí Trejos L., José M^a Arias P; E. Herrera E; Mig. A. Matamoros, Roberto Campadabal H.; Víctor J. Zúñiga, Agustín Herrera E.

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Frases de oro del Patrono de la Prensa Católica San Francisco de Sales

«Aborrezco—dice—por inclinación natural y por inspiración divina, todas las contestaciones y disputas que se levantan entre los católicos, porque las creo inútiles y peligrosas, y todavía más aquellas cuyos efectos pueden traer discusiones y diferencias, sobre todo en estos tiempos tan llenos de espíritus dispuestos a la controversia, a la maledicencia, a las censuras y a la ruina de la caridad».

«En una época en que estamos rodeados de tantos enemigos, creo que no debemos remover nada del cuerpo de la Iglesia; bastante trabajo tiene esta buena Madre, que, como la gallina a sus polluelos, nos tiene cobijados bajo sus alas para defendernos del milano, sin que nos despedacemos los unos a los otros, dándole nuevos pesares».

Palabras son las trascritas que debieran estar siempre grabadas en la memoria y sobre todo, en el corazón de los que se dedican al noble apostolado de la pluma.

Deseamos ardientemente que en ellas nos inspiremos los católicos de Costa Rica, para que aunemos nuestros esfuerzos en beneficio de la buena prensa.

Sí, todos, y los sacerdotes en primer término, por solidaridad de intereses y mancomunidad de fines, debemos dotar nuestras relaciones, de benevolencia generosa, de confianza absoluta y fraternal.

Debemos acabar para siempre con nuestras pequeñas diferencias y formar un solo haz con todas nuestras energías y aplicarlo al fomento de la obra más trascendental de la época: la prensa.

No nos dividamos ni debilitemos mientras el enemigo común avanza e invade nuestros propios hogares, diariamente batidos por el ariete del periodismo sectario.

Las máquinas de la muerte

Ha fallecido trágicamente bajo las ruedas de un auto-camión en Heredia, la señorita Adela Benavides, maestra en San Joaquín de Flores.

Cada vez que ocurre un accidente tan doloroso como el que comentamos, nos viene a la mente el número crecido de mártires víctimas inocentes, sacrificadas, merced a la inconciencia y poco respeto que se tiene a la vida humana, supeditada al egoísmo y al empirismo del tráfico.

La señorita Benavides es el número 256 de la voluminosa lista de nuestros mártires.

Todos los accidentes de este

género obedecen a la misma causa: la excesiva velocidad con que se mueven estos vehículos; que se corrija el abuso es lo que pide la razón, el sentido común.

Y cómo se puede poner coto al mal, a esta tremenda amenaza que pesa sobre todas nuestras cabezas?

Sencillamente, estableciendo reglas estrictas que pongan en orden este importante servicio.

Entre otras podemos recomendar las siguientes:

1^a. No permitir la policía que persona conocida como intemperante tenga a su cargo ningún auto ni camiones.

2^a. Todo auto, al inscribir su número en el tráfico, debe rendir el dueño una garantía de ₡ 5000 para responder a los daños que pueda causar.

3^a. Los autos al pasar frente a un carro de tranvía, o de cualquier carro parado, deben moderar su velocidad y avisar haciendo funcionar la sirena como se hace antes de llegar a las esquinas de cruce.

4^a. La Dirección del Tráfico debe dedicar un día de la semana por la noche, para reunir los choferes y comunicarles las quejas que ocurren por defectos y abusos de servicio, instruirlos en la más estricta cortesía y en la grave responsabilidad que tienen

Pasa a al 4a. página

EDISON MAZDA

Alta

Calidad



Alumbrado

Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.

Departamento Comercial, Distribuidor

Palabra Divina

Domingo X. - Después de Pentecostés

«En aquel tiempo, dijo Jesús a unos que fiaban en sí mismos, como si fuesen justos, y despreciaban a los otros, esta parábola: Dos hombres subieron al templo a orar: el uno fariseo, y el otro publicano. El fariseo, estando en pie, oraba en su interior de esta manera: Dios, gracias te doy, porque no soy como los otros hombres, roadores, injustos, adúlteros, así como este publicano. Ayuno dos veces en la semana: doy diezmos de todo lo que poseo. Mas el publicano, estando lejos, no osaba ni aun alzar los ojos al Cielo, sino que hería su pecho, diciendo: Dios, muéstrate propicio a mí pecador. Os digo, que éste y no aquél, descendió justificado a su casa: porque todo hombre que se ensalza será humillado: y el que se humilla será ensalzado».

REFLEXION

Siendo Dios autor del cuerpo y del alma, justo es que le sirvamos y adoremos con ambos. La reverencia exterior es indicio del recogimiento y piedad del corazón. Lucifer fué lanzado del Cielo al infierno por su soberbia. Jesucristo está sentado a la diestra de Dios Padre, porque se humilló hasta la cruz. Ante nosotros se presentan dos caminos opuestos: la humildad nos conduce al Cielo en compañía de Jesucristo, quien nos ensalzará a la faz del mundo; la soberbia nos precipitará al infierno como a secuaces de Satanás para ser luego cubiertos de ignominia en el día del juicio.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Lehmann & Cía. S. en Co.

Hospitales y médicos Invisibles

Con marcada y constante actividad se han venido ocupando los diarios de la mañana del tema, cuyo epígrafe es el que encabeza estas líneas: "Hospitales y médicos invisibles". Hay que vivir para ver; cada día que avanza de este siglo, nos da nuevas sorpresas, novedades que llaman la atención por lo extravagantes y ridículas.

Bastante, pues, se ha agitado este asunto en Costa Rica, y, es hoy por hoy el tema del día, que ha envuelto en su clámide de superstición a gran parte del pueblo costarricense, a agentes sencillas e ignorantes que no profesan el Catolicismo, no tienen religión alguna, y sin embargo se apellidan católicos, que son reacios a toda idea moral y religiosa, y que no practican ningún culto a la Divinidad. Empero, si son susceptibles y volubles ante la superstición y creencias malas, engendradas por el Espíritu del mal, el Padre de la mentira.

Una señora, Cecilia C.

de Gómez, es la que se hace cargo de la correspondencia y pone en comunicación a los sencillos pacientes con el fantástico Hospital y médicos invisibles, cuyo centro principal está en Méjico.

Es un ridículo esto de los hospitales y médicos invisibles, es una farsa enorme, de calibre "marca mayor", es una creación de Maquiavelo. No hay tales médicos invisibles.

Según entendemos, las curaciones que, diz que dicen efectúan los tales médicos que no se ven, es el resultado de ciertas prácticas espiritistas, y ya sabemos que el espiritismo no es bueno y que las comunicaciones que hacen por medio de los llamados "mediums", son diabólicas. Los espíritus que vienen a las evocaciones son malos y engañan bonitamente a los espiritistas. Llegamos, entonces a la conclusión que los médicos invisibles son los espíritus malos.

También es posible que en las curaciones entre la autosugestión, natural-

¿Es posible que haya más de una religión verdadera?

Conferencia dada en Tilarán por el Reverendo Padre Fray Leonardo de Capellades, Misionero Capuchino y Cura Párroco, el 19 de Febrero próximo pasado

(Conciuye)

Esto viene demostrado por la narración que hacen los Evangelistas. Según concorde testimonio de los mismos; 1º Jesús llamó a los Apóstoles hasta el número de doce (Mat. 10, 2). 2º. Caminando hacia Cesárea les preguntó quien era El; y a Pedro, que contestó: Tú eres Cristo, el Hijo de Dios vivo», le prometió las llaves de la Iglesia (Mat. 16, 13).

mente el individuo se sugiere y así llega a curarse, especialmente las enfermedades nerviosas.

Un buen católico cuya fe es viva, no deposita confianza, ni cree, ni acepta, esas prácticas que son contrarias a la fe y a la religión de Jesucristo. La Iglesia condena los tales médicos y hospitales invisibles, ya su Excelencia Reverendísima Monseñor Castro y Jiménez, dignísimo Arzobispo Metropolitano de San José de Costa Rica, escribió en su última Pastoral lo siguiente: "Y llegamos casi hasta lo increíble con la rápida propagación actual de un método anormal y peligroso de curación corporal por medio de hospital y médicos invisibles; métodos que no pueden ser más que una explotación de incautos o derivaciones de prácticas espirituales condenadas por la Iglesia; pues están fuera de todo el orden establecido por la Providencia de Dios".

Terminamos diciendo, que, no es buen católico, ni cristiano verdadero, el que procede a curarse por medio de correspondencia a los médicos y hospital invisibles, porque tal método es una superstición, y ésta es un pecado. Las personas preparadas e instruidas y creyentes sinceros no aceptan esos ridículos y sólo se comunican por medio de la oración a Dios Todopoderoso, a San Rafael y otros Santos que son los verdaderos médicos de los cristianos, empero, sometiéndose a tratamientos médicos, aquí en la tierra con doctores visibles.

sacerdotes diciéndoles: «Haced esto en memoria de Mi». (Luc. 22, 19). 4º. Después de la Resurrección, reunió a los Apóstoles dispersos, perdonó a Pedro, y le confirmó en el cargo de Supremo Pastor (Juan, 21, 15). 5º. En el Cenáculo dice solemnemente a los Apóstoles reunidos: «Así como el Padre me envió a Mí, así también os envío Yo a vosotros... a aquellos cuyos pecados perdonaréis, les serán perdonados» (Juan 20, 21). 6º. En un monte de Galilea dice a todos los Apóstoles: «Se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra. Id, pues, y enseñad a todas las gentes, bautizándolas... Y mirad que Yo estoy todos los días con vosotros hasta la consumación de los siglos» (Mat. 28, 16). Y también antes de la Ascensión: «Id, les dijo, por el mundo, y predicad el evangelio a todos los hombres» (Mar. 16, 15) Es, pues cosa manifiesta que Jesús dió a los Apóstoles el encargo de bautizar, de predicar, de celebrar Misa y de confesar, confiriéndoles una misión especial que se extendía a todos los países y a todos los tiempos. A una tal misión conferida a los Apóstoles corresponde a los fieles una grave obligación: «El que creyere y fuere bautizado se salvará; pero el que no creyere se condenará» (Mar. 16, 16).

El encargo hecho a los Apóstoles en beneficio de las almas es la última palabra de Jesús antes de su Ascensión a los cielos. Tal encargo pasó a hacerse efectivo en el día de Pentecostés, cuando los Apóstoles, revestidos por lo alto de una fuerza sobrenatural, salieron del Cenáculo para dar cumplimiento a su misión. Todos se esparcieron por el mundo; Pedro, primero Obispo de Antioquía y más tarde de Roma, fue la cabeza de la Iglesia. Estallaron las persecuciones, muriendo víctimas de ellas Pedro y Pablo en el año 67 después de Jesucristo. Mas la sangre de los mártires era semilla de nuevos cristianos. Ya en el siglo primero aparece la jerarquía distribuida en sus grados; Obispos, Sacerdotes y Diáconos, a los cuales se añade más tarde el de ministros inferiores. Actualmente, el Papa ocupa en Roma la cátedra de Pedro, y en lugar de los Apóstoles hay los Obispos, de quienes dependen los Sacerdotes.

ONIX

Costa Rica, agosto 1º 1933

Desde San Pedro, primer Papa y Cabeza Visible de la Iglesia

de Cristo, hasta el actual Pontífice Pío XI, ha habido una cadena nunca interrumpida de Papas en la Iglesia Católica. Luego es la misma fundada por Jesucristo, Los Papas, desde San Pedro hasta Pío XI, actual Pontífice, han llegado a 262, de los cuales 78 han sido canonizados y puestos a la veneración de los altares, sólo 1 de vida licenciosa, unos 3 de vida dudosa y los restantes de vida ejemplar y virtuosa. Pero todos han defendido la fe de Cristo y proclamado las buenas costumbres, aun los mismos pocos que desgraciadamente su vida privada no ha sido correcta. Y esto no prueba nada en contra de la Iglesia Católica, puesto que en los mismos tiempos de Jesucristo hubo un Judas. Antes al contrario, prueba más la divinidad de la misma Iglesia, que a pesar de la fragilidad y miseria humana se ha sostenido siempre la misma, invariable, en todos los tiempos. Y es que una mano fuerte y poderosa, la mano de Dios, el mismo Cristo, Cabeza Invisible, la sostiene y vela por Ella.

Tampoco nada prueba el gran cisma de Occidente, y cuando por un corto tiempo hubo más de un Papa a la vez; mejor dicho, verdadero Papa, siempre ha habido y habrá hasta el fin del mundo, uno solo. Los otros eran antipapas, que eran obedecidos por una parte de los fieles; idéntica cosa pasa en las naciones cuando se levanta algún individuo que le siguen otros pocos o muchos y se proclama en Presidente o Gobernante de la Nación. Presidente sólo uno puede y debe haber, si alguna vez se ha levantado alguno en armas ha sido por poco tiempo y no ha sido reconocido como a tal aun cuando haya dominado y mandado en ciertas regiones o lugares. Podría extenderme mucho al respecto y refutar todas las inventivas de los enemigos de Cristo y su Iglesia, aun cuando con la boca lo proclamen y aparenten creer en El, pero me haría interminable. Lo dejaremos para otra ocasión. Y vamos a dar fin a esta conferencia apologética con las notas características de la Iglesia verdadera y que por cierto corresponden también a la Iglesia Católica.

De entre las distintas Iglesias es verdadera la que es una, santa, católica y apostólica. Voy a demostrar brevemente que Jesucristo asignó estas notas a su Iglesia, y que solamente la Iglesia Católica las posee todas a diferencia de las otras Iglesias cristianas.

1º.— La unidad. Quiso Jesús que su Iglesia fuese una, Efe...

Pasa a la página 3

Es posible..?

Viene de la 2a. página

tivamente, nunca habla de las Iglesias o de sus Iglesias, sino de la Iglesia y de su Iglesia. (Mat. 16, 18; 18, 17; v. 13, cfr. Galt I, etc). El dió a su Iglesia un vínculo común de fe y de bautismo, la confió a un sólo jefe y rogó en la última Cena para que los fieles sean una misma cosa como El es una sola cosa con el Padre. La verdadera Iglesia debe tener, pues, la unidad de Sacramentos, según San Pablo: ("Un sólo Señor, una sola fe y un sólo bautismo". (Efes. 4, 5) y la unidad de reunión bajo una sola cabeza. Ahora bien; la Iglesia Católica es la que cuenta, precisamente, con unidad de doctrina, unidad de sacramentos y unidad de reunión bajo una sola cabeza. Los protestantes, en virtud del libre examen, cuentan con tantas doctrinas cuantos son los fieles y, propiamente hablando, carecen de sacramentos y de jefe.

2º.—*La santidad.* Confirmada por los milagros. Quiso Jesús que su Iglesia fuese *santa*, esto es, quiso santificar por medio de la Iglesia a todos los hombres, prometiendo que confirmaría la santidad de sus discípulos con milagros y con dones extraordinarios (Juan, 14 12; Marc. 16, 17). Por esto, aquella será entre las Iglesias cristianas la sola Iglesia verdadera, que pueda glo-

4º. *La apostolicidad* Quiso Jesús que su Iglesia fuese *apostólica*. Fundóla sobre los Apóstoles. Dió el encargo de predicar a sólo los Apóstoles (Mat. 28, 16 sig) y también a sus sucesores, puesto que ellos no podía vivir hasta el fin del mundo. Será, por lo tanto, verdadera aquella Iglesia que cuente con la apostolicidad del ministerio, o sea, con pastores que provengan de los Apóstoles, y con la apostolicidad de su doctrina. **TAL ES LA IGLESIA CATOLICA.** El Protestantismo no se deriva de los Apóstoles sino de Lutero y de Calvino, así como el Anglicanismo se deriva de Enrique VIII. Las iglesias cismáticas perdieron formalmente cuando se divorciaron de los legítimos sucesores de los Apóstoles.

RESUMEN:

Para que una religión sea verdadera debe ser fundada por Dios.

Que Jesucristo es Dios, nadie lo duda, las Sagradas Escrituras lo confirman y en el curso de esta conferencia también se ha demostrado, aunque ligeramente, puesto que como el mismo Protestantismo admite que Jesucristo es Dios, para no extenderme demasiado y cansaros, me ha parecido por demás extenderme al respecto.

Que la religión única verdadera será la que tenga estas cua-

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. **LA PREPARACION DE WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Grippe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Suscríbase usted como buen católico a este periódico

Rafael Meza N.

DENTISTA



Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

La Congregación Mariana de Caballeros estuvo en el Colegio de los Angeles

El domingo pasado estuvo la Congregación Mariana de Caballeros en el Colegio de los Angeles, de esta ciudad.

Se quería visitar tan importante institución y al mismo tiempo celebrar la misa de reglamento de la Congregación en la bellísima capilla que el Colegio de Fray Angel tiene como hermoso complemento de la escuela

A las 8. a. m., frente a los amplios patios del Colegio, se reunió la Sociedad Mariana, de donde portando el pabellón se desfiló hacia la capilla. El santo Sacrificio de la misa fue celebrado por el Rvdo. Padre Director de la Congregación Mariana de Caballeros, Presbo. don Teodoro Gebrande y la plática muy alentadora y rebotante de amor a la Santísima Virgen María, estuvo a cargo de un Rvdo. Padre Dominicano.

La Comunion solemne de los Caballeros fue, co-

mo siempre, compacta y muy edificante; y en el coro, la importante Sección de Canto bajo la dirección del Padre Maehler, respondió el sagrado oficio.

Hay que consignar aquí una felicitación para el abnegado Padre Angel, y sus colaboradores en la buena marcha del Colegio, pues que los progresos ahí son crecientes, tanto en el adelanto material de la gran escuela como en su disciplina y método docente.

Vaya otro para el Padre Director de la Congregación Mariana Presbítero Gebrande, para los socios de tan importante Sociedad y en especial para el Instructor de Aspirantes don Juau Félix Solano, que fue el iniciador de la visita al Colegio de los Angeles y que tan buenas impresiones ha dejado en los asistentes del domingo.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

riarse de contar con santos que hayan sido heroicos en la virtud y hayan obrado milagros. Tal es la Iglesia Católica. Al contrario, las Iglesias separadas, no han sido fecundas en santos, no han dado nacimiento a nuevas órdenes religiosas y han perdido el sentido de la práctica de los consejos evangélicos. Carecen asimismo del divino sello de los milagros.

3º.—*La catolicidad.* Quiso Jesús que la Iglesia fuese católica, o sea, universal, enviando los Apóstoles a predicar a todos los pueblos, hasta los últimos confines de la tierra (Actos 1, 8). Será, por consiguiente, verdadera entre todas las Iglesias cristianas aquella que manteniéndose una en sí misma, cuente con mayor catolicidad cuanto al espacio y con mayor catolicidad cuanto al número. No son, pues, la verdadera Iglesia, las Iglesias nacionales, tales como la greco-cismática, la Iglesia rusa y la Iglesia anglicana. La Iglesia Católica envía sus misioneros por todo el mundo. Ella sola cuenta con un número de fieles igual al número de fieles pertenecientes a todas las demás Iglesias cristianas.

lidades; Una, Santa, Católica y Apostólica. Así la fundó Cristo bajo estas cualidades o características. Y como sólo la IGLESIA CATOLICA, APOSTOLICA y ROMANA tiene estas notas características, resulta que sólo Ella es la Iglesia fundada por Jesucristo y por tanto sólo Ella es la única verdadera. Terminemos diciendo:

¿Es posible que haya más de una religión verdadera?

No, puesto que hay un solo Dios verdadero.

¿Cual es esta religión verdadera?

La religión Católica, Apostólica y Romana.

¿Por qué lo es?

Porque es la única religión fundada por Jesucristo, Dios y Hombre verdadero.

Orgullosos, pues, de profesar la Religión Católica, Apostólica y Romana, única religión verdadera, fuera de la cual no hay ni puede haber salvación, estemos mil y mil veces dispuestos a renunciarlo todo antes de renegar de ella porque al hacerlo renegamos del mismo Cristo.

¡Viva la Religión Católica!

¡Viva Costa Rica Católica!

¡Viva Tilarán Católico!

Las fiestas del 2 en Cartago

Muy espléndidas estuvieron las fiestas de la Reina de Costa Rica, Nuestra Señora de los Angeles, el día 2 del corriente celebradas con toda pompa en la religiosa ciudad de Cartago.

El Sr. Capellán de los Angeles preparó festejos especiales y hubo gran concurrencia de fieles de todas las provincias.

Imp. Cartín

'El Aguila de Oro' PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA. —

TELÉFONO Nº 3933

El día de La Madre

El martes 15 del corriente, tendrá lugar en las escuelas de esta ciudad el festival acostumbrado, para solemnizar el día de la Madre; se hacen preparativos adecuados para que estos actos resulten beneficiosos al niño, a la Madre y al Hogar.

Como una especial contribución a este importante medio educativo, nuestro colaborador, el profe-

sor don Francisco Conejo C., dictará una conferencia radiofonora desde el micrófono de la estación Alma Tica, la más potente del país y que cubre en un extenso radio todas las estaciones receptoras de Costa Rica y fuera del país. El tema de esta importante alocución será: *La Maternidad y la influencia de la Madre en la cultura universal.*

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde ₡ 18.00 en adelante. Planchas de Hecolitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Sección Dominical

Viene de la 1a. página

arla. Sin que ellos sepan ni cómo ni menos por donde, el prisionero se ha escapado. ¿Qué...? pregunta, como si hubiese escuchado una injuria y con el rostro amarotado por la cólera, el menzudo jefecillo. Lo que oíste, Señor. Vosotros tenéis la culpa. Seréis castigados como vuestro descuido merece. Poco a poco, dice Kiruquí, cuyo rostro respondía a los sentimientos de su corazón bondadoso. Hablemos un poco, que nada se pierde; con cólera se llevan a cabo desastres que son causa cuando vuelve la calma, de grandes remordimientos.

(Continuará)

Campanadas Parroquiales

Pagar diezmos y primicias a la Iglesia de Dios

Queremos demostrar con este artículo que la defensa del Clero Nacional en todos sus derechos es algo que está muy unido al ideal de CORREONACIONAL: la defensa de la Iglesia Católica y de sus ministros.

Cristo, Señor nuestro, al volver a su Padre de donde había venido, dejó para el gobierno de su Iglesia un Vicario, el Sumo Pontífice, con la triple potestad DOCENDI, REGENDI ET SANTIFICANDI: de enseñar, de regir y de santificar a los hijos de esta Santa, Católica, Apostólica Iglesia Romana.

REGENDI: uno de los objetos de esta potestad de REGIR es DAR LEYES. Haciendo uso de este poder conferido por el mismo Cristo la Iglesia manda a sus hijos los católicos en el quinto mandamiento PAGAR DIEZMOS Y PRIMICIAS A LA IGLESIA DE DIOS. Leed con mucha atención lo que sigue y aplicaos lo que os convenga, teniendo en mira solamente el cumplimiento de los mandamientos y vuestra salvación eterna. Morir gorditos de plata y de carnes es llevar más leña a las llamas eternas del Infierno: muchos gorditos viven como si no hubiera Infierno: con su egoísmo y avaricia parecen decir: «YO NO CREO EN EL INFIERNO.» A ellos digo yo: «SI NO QUIERES CREER, UNA ETERNIDAD TENDRÁS PARA VER» y... para sufrir sus eternos tormentos.

¿Acaso no tenemos (los sacerdotes) derecho de ser alimentados a expensas vuestras? Todo soldado recibe su pago; todo el que apacienta un rebaño se alimenta de la leche del ganado. Si nosotros, pues, sembramos entre vosotros los bienes espirituales, ¿no nos asistirá el derecho de recoger, para poder vivir, un poco de vuestros bienes temporales? (San Pablo, Epístola I a los Corintios, cap. 9.)

Las Constituciones Apostólicas, exponentes fieles de las costumbres de la Iglesia Católica en los primeros tres siglos, se expresan así: «Respetad a los sa-

cerdotes como a vuestros príncipes y ofrecedles dones como a vuestros reyes. pues de vosotros, fieles, deben alimentarse ellos y sus domésticos: Ofreced al sacerdote del Señor vuestras primicias, pues si así lo hacéis, el Señor bendecirá vuestros trabajos y aumentará vuestros bienes, porque unos reparten sus bienes y se hacen más ricos: otros roban lo ajeno y están siempre en la miseria. (Proverbios, cap. 11) Honra al Señor en tu hacienda y ofrécele las primicias de todos tus frutos. Con eso tus trojes se colmarán de granos. (Proverbios; cap. 3.)

Todos los fieles, dice el difunto Obispo Llorente, están en el deber estricto de pagar las primicias, y los párrocos en el derecho de percibir las en la proporción que se establece. No podéis dudar que es precepto divino ofrecer a Dios el mejor fruto de los que la naturaleza produce. El fertiliza los campos regándolos periódicamente: vivifica las semillas con la benéfica luz del sol: desarrollan, crecen, florecen y fructifican por su mandato soberano.

Abel sacrificaba los más hermosos corderos de su rebaño, y Caín reservaba los mejores frutos para sí: pero Abel recibía el ciento por uno en recompensa de su sacrificio, mientras que su hermano arrancaba con duro trabajo un pequeño rendimiento. Los que han seguido al primero obtienen la misma recompensa, y el mismo castigo los que imitan al segundo: No os alucinéis con la aparente felicidad del increíble rico. ¡Cuántas veces sus riquezas no pasan a sus hijos o cuántas otras se las ha concedido el Señor para su mayor castigo escondiendo debajo de ellas la serpiente que roe sus entrañas!

En una Carta Pastoral, fechada el 7 de junio de 1908, el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo Machado, de Río Bamba, Ecuador, dice lo siguiente:

«Dios no tiene necesidad del hombre ni de sus dones. ¿Por qué exige, pues, el Señor, con tanta insistencia el cumplimiento de la obligación que tenéis de darle gloria, contribuyendo a su culto y al sustento de sus ministros? Para uniros a El mediante la participación de uno de los atributos más nobles de la Divinidad, cual es el de comunicar sus bienes a los demás. Esta es prueba de riqueza y de liberalidad, es manifestación de poder, es indicio de bondad, es fuente de méritos y un título a la gratitud.

«Los fieles están obligados a la manutención de los ministros de la Iglesia Católica por deber de estricta justicia comunicativa y no como algunos creen erradamente, por sentimiento de mera caridad.»

El Concilio de Trento, cap. 12, sesión 25 dice: «No deben ser tolerados los que con varios pretextos intentan defraudar a las iglesias de los diezmos y primicias que les corresponden, puesto que el pago de los diezmos y primicias se debe a Dios y el que

Agradecimiento

Gracias doy al Señor de las Misericordias. María Auxiliadora y Patriarca San José, por varios favores alcanzados mediante su invocación.

Francisco Montero U. Barbe, agosto de 1933.

rehusare pagarlos es usurpador de lo ajeno. Los que no pagaren sean excomulgados; y no se les absuelva sino después que hubieren plenamente restituido.»

«También es preciso—continúa el Ilmo. Sr. Machado—desvanecer aquí un grave error. Creen algunos que empleando parte de sus bienes en obras de caridad y de beneficencia, satisfacen suficientemente al deber de contribuir al sostenimiento del culto y de sus ministros. No, de ninguna manera. Estos actos no corresponden a los fines que la Iglesia se propone al imponer a los fieles en el quinto de sus preceptos el pago de los diezmos y de las primicias. El deber de justicia consiste en pagar lo que se debe y a quien se debe.»

«Al hablaros así, no pretendemos mover vuestra compasión para que auxiliéis a la Iglesia tan solo con el sobrante de vuestra fortuna como quien arroja un mendrugo de pan al necesitado mendigo. Lo que queremos es, en satisfacción de nuestro deber, enseñaros a llenar toda justicia para que no caigáis en los lazos del oro».

«Efectivamente—dice el Muy Ilustre señor Canónigo Dr. José Badilla—preocupación muy rancia, bastante generalizada, es creer que la primicia revista la cualidad de simple limosna o mera liberalidad de los fieles. Si así fuera, el sacerdote quedaría reducido a la triste condición de pordiosero; pero mal que pese a los enemigos de la contribución religiosa, no es así, como afectan creerlo por ignorancia o mala fe. De otra suerte, la Iglesia no impondría en sus cánones severísimas penas contra los infractores de esta ley, como defraudadores de lo ajeno, e injustos detentadores de bienes eclesiásticos.»

Envío

DE SAN ANTONIO DE BELEN

Con cariño lo recordamos

Grato es para nosotros hacer recuerdos muy justos del estimado Pbro. don Carlos Sánchez S. Se acerca la función del 15 de agosto, festecita que resultó el año pasado, muy solemne por coincidir con la Primera Comunión de un crecido número de niños de ambos sexos. Mientras recibían la Sagrada Comunión, cantó un grupo de niñas preparadas por el que fué su Cura.

Después pasaron los niños y niñas a la Casa Cural a tomar un suculento y rico desayuno. Por la tarde se reunieron en la misma casa y con motivo de celebrarse día tan señalado, como es el de la Primera Comunión, se tomó la fotografía de éstos que por vez primera recibían al Dios Santo.

Muy lucido resultó el desfile que hicieron para entrar al Templo, donde tuvo lugar un ferviente plática adecuada al acto de la renovación de las promesas del Santo Bautismo.

Cuando estos niños felices y placenteros recorrían las calles acompañados por la música de banda, daban vivas a su abnegado padrecito que tan bondadoso los había preparado por espacio de 8 meses para tan solemne día.

Me llamó la atención el día de San Pedro ver que unos cuantos de estos niños y niñas, como una bandada de pajarillos enjaulados, en 2 camiones, corrían hacia Moravia,

Las máquinas..

Viene de la 1a. página

por el mal desempeño de sus cargos.

5ª No debe permitirse a señoritas el manejo de los vehículos, este trabajo no es para personas nerviosas y débiles de fuerzas físicas y de carácter.

6ª. Dentro del perímetro de la ciudad, por ningún concepto debe tolerarse una velocidad mayor de 20 millas por hora.

UN OBSERVADOR

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina. Sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportaje.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA